

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.608

Franqueo
concertado

Viernes 25 de Junio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

RECUERDOS

PARECE QUE FUE AYER...

Había en Pamplona un colegio —el de Ugarte Hermanos— al que concurríamos centenar y medio de chiquillos, en cuatro clases, que llevaban los nombres de Elementales (los pequeñitos), Ampliada —la mía— Superior de Comercio e Instituto.

Teníamos en nuestra clase un profesor, —don Juan— al que todos queríamos y respetábamos, y el que nos enseñaba bellísimas máximas de fraternidad y trabajo.

Había un patio que era un frontón, y en él, durante las horas de recreo, se jugaban formidables partidos de pelota. El frontón, como todos, tenía las secciones de "saque", que son como parcelas de la cancha. ¡Había que ver como nos disputábamos aquellas parcelas para nuestros partidos de "punto"!

Y teníamos también un equipo de fútbol llamado "El Avance". Jugábamos contra los Escolapios, contra los "Maristas", y contra los del colegio de "Los Diecisiete Baines" (llamados así porque eran los hijos de las diecisiete familias "mejores" de Pamplona. Pero un mal día se formó en nuestro colegio otro equipo, "El Rayo", formado por los de la clase Superior de Comercio. ¡Y hasta entonces hubo paz en el colegio!

Ellos eran mayores; eran más audaces, y se nos impusieron por la fuerza. ¡Oh aquél Angel Olaz!— Y aunque llegaran los últimos, con todo el descaro del mundo se apoderaban de nuestras parcelas en el frontón y en los campos de fútbol de La Media Luna y de La Cuesta de la Reina, y encima se liaban a mamporros con nosotros. Y claro está, que como eran mayores, no podíamos con ellos.

Un día, en la Plaza del Castillo, habíaba yo con Mariano Ansó, el actual Subsecretario de Justicia, y al lamentarme de las perrerías que nos hacían "nuestros compañeros" de colegio, me contestó: No seas bobos: Si os pegan, les pegáis también vosotros. Que lo que es vuestro nadie tiene derecho a arrebatároslo.

Al otro día en clase reuní a mis compañeros, y les comuniqué el consejo de Ansó. Consejo que acogieron todos con gran entusiasmo, y decididos a llevarlo a la práctica inmediatamente.

Efectivamente: salimos al patio, al momento tuvimos encima a los del "Rayo"... Nos quisieron arrebatarnos nuestras parcelas; nos resistimos. Sonó una bofetada en la cara de uno de los nuestros, e inmediatamente todos nosotros nos quitamos la correa de sujetar el pantalón, para defendernos de los golpes de nuestros enemigos... Pero ¡Sí, sí! Ellos eran más forzudos que nosotros, y además tenían unas correas más grandes que las nuestras... Poco rato después todas las parcelas del frontón tenían puestos unos letreros en los que se leía: "Arrendado por la C. S. C. (Clase Superior de Comercio).

Y desde aquel día ya no pudimos jugar nuestros partidos de "punto", ni siquiera los partidos de fútbol, pues también nos los "cogieron" (Hoy a esto se le da otro nombre).

Para más escarnio, nos quitaron nuestras correas, para que no pudiéramos defendernos; nos obli-

garon más tarde ha hacernos del "Rayo" y a deshacer nuestro querido club, el "Avance", después de rompernos todo lo de la sociedad y de quitarnos los "fondos", con el pretexto de que no hacía falta en "la comunidad" del colegio nada más que una sociedad deportiva.

¡Ah! Pero poco a poco la rebeldía abría ancho cauce en nuestras almas, y un buen día se me ocurrió preguntar: ¿Por qué hemos de aguantar tanto atropello? ¿Cuántos somos los de la Ampliada? ¿Cuántos son los de la C. S. C.?

Hicimos recuento. En nuestra clase estábamos más; de nuestra parte estaba toda la razón; nosotros queríamos la fraternidad y la igualdad entre todos los "mocetos" del colegio; ellos, en nombre de una unidad, pretendían hacerse los amos de todo... Pues, bueno; ¡se acabó!

Aquel mismo día, a la hora del recreo, salimos al patio como en tromba. ¡Fuera los letreros de la C. S. C.! ¡Las parcelas son de todos! ¡A repartirlas entre todos!

Los que hasta en aquel momento habían sido nuestros opresores, al ver nuestra actitud nada

tranquilizadora, quedáronse un poco suspensos. Pero enseguida se rehicieron, y quitándose las correas se dirigieron amenazadores hacia nosotros. Los recibimos un poco temblorosos, pero al ver el peligro, al recordar tantas ofensas y ultrajes como nos habían inferido, saltamos decididos sobre ellos y... Segundos después, los de la C. S. C. estaban tendidos en tierra bajo nuestras rodillas, y llevando más mojicones que cañamones dan por cinco duros, a céntimo el caiz.

Desde aquel día se terminaron las tiranías en el colegio, y el frontón fué para jugar todos, y los campos de la Media Luna y de la Vuelta del Castillo fueron otra vez testigos de nuestros éxitos deportivos; los del C. A. Avance.

Y como daba la casualidad de que nosotros éramos muchos más, los de la C. S. C. ya no podían jugar con tanta asiduidad como "ambicionaban". Y ¡había que oír sus protestas! Al pobre don Juan le volvían loco a reclamaciones.

Y como yo éra el que más se había distinguido en reivindicar a los de la Ampliada, desataron sobre mí todas sus querellas.

¡Oh aquél Angel Olaz! El "mandamás" de la C. S. C.; el que siempre se desgafitaba aconsejando a los suyos que fueran contra todos nuestros derechos, era ahora el

EDITORIAL

La defensa de la patria exige el cumplimiento de las leyes

La reciente disposición gubernamental sobre represión del espionaje y derrotismo ha venido a llenar una de las más sentidas necesidades de la actual guerra. No encontramos otra expresión que resuma más certeramente el juicio de aprobación que ella nos inspira. Para completarlo tan solo nos es dable añadir, como elogio, el reproche de lo mucho que se ha diferido el momento de adoptar una medida de tal trascendencia.

Claro que los motivos de este retraso son fáciles de adivinar. La violencia que entraña una resolución de esta naturaleza no puede por menos de ocasionar marcada repugnancia a las conciencias liberales que encarnan la más alta representación del Estado democrático y de todas aquellas que desde el 19 de julio han venido asumiendo la sagrada responsabilidad de defender las libertades del pueblo republicano. Pero la guerra en sí, y más concretamente nuestra actual guerra, constituye la prueba más dolorosa a que los principios liberales y las esencias democráticas de nuestro pueblo han podido ser sometidos.

En estas circunstancias no puede haber traición mayor que la debilidad y la tolerancia ante las penosas exigencias de la lucha. Quienes soportan la pesada carga de la responsabilidad del mando, en estas circunstancias no pueden considerar cumplidos sus deberes tan solo con la debida organización de los medios necesarios para sostener la lucha en los frentes de combate. En toda guerra juegan papel tan importante los factores morales y materiales. Vanguardia y retaguardia guardan una íntima relación de actividades y sus respectivos problemas repercuten peligrosamente en todo el conjunto.

La acción del espía y del agente provocador son de tanta importancia como la del ejército mismo. Esto, en todas las guerras; pero mucho más en la nuestra, rodeada de todo género de circunstancias que favorecen la acción de unos y otros. Los orígenes del movimiento dejaron nuestro campo plagado de enemigos que rápidamente se movilizaron para situarse allí donde mejor podían auxiliar la acción demoleadora.

No es ahora cuando advertimos esta realidad. El espía y el agente provocador son para nosotros una preocupación obsesiva desde los primeros momentos. Con machacona reiteración abordamos el tema, señalando cuantas formas de evolución hemos podido advertir. Entre todas, reputamos la más peligrosa la actuación al amparo de carnets políticos y sindicales. Por eso pedimos repetidamente la depuración de todas las organizaciones antifascistas. Reconocemos que la empresa es arriesgada y difícil. Pero tanto pesa en nosotros esta lamentable verdad que no hemos vacilado en afirmar uno de estos últimos días, que ya hemos llegado a un punto en que ni los carnets ni el pasado pueden representar nada.

Mas el problema no es insoluble. La disposición que comentamos es un principio de solución. Decimos principio de solución porque para que realmente se resuelva el problema es indispensable que la ley se cumpla inflexiblemente. Es la seguridad y la salvación de la patria quienes lo reclaman. Aplaudimos la decisión del Gobierno. Tan solo nos resta poder aplaudir el cumplimiento de los penosos deberes que la guerra nos impone a todos.

NUESTRAS MUJERES

"PASIONARIA" Y LOS NIÑOS

"Pasionaria", esta mujer fuerte y vibrante, llena de insospechadas violencias es refractaria a las intervenciones. Cuando la hemos propuesto una, nos ha respondido: "Nada de intervenciones, nada de tipo personal. Yo no soy más que un número, uno de tantos como trabajan a la hora presente". Si al principio nos contrarió la negativa, después se la hemos agradecido a "Pasionaria". Una personalidad tan acusada como la suya no puede, en efecto, encerrarse en el cuadro frío y sin palpitación de un cuestionario. La entrevista para ella es como aquellas viejas fotografías en que el retrato aparece como en un potro de tormento, sujeto por hierros que le atenazan la nuca y la cintura y retorciéndose en una postura forzada y rígida. Cinco minutos después de su negativa, "Pasionaria" hablaba con nosotros sin darse cuenta de que nos entregaba un croquis espléndido de movilidad y de vida en lugar del frío retrato que le habíamos pedido. Y hablaba de los niños, su tema apasionante, al que en esta guerra tan llena de aspectos, ha dedicado sus mejores horas. Los niños, las pobres criaturas abandonadas por los caminos, en desesperadas huidas, los inocentes heridos por la metralla en las ciudades indefensas, la carne tierna que ha sabido todos los dolores y de todas las injusticias en esta contienda en que un enemigo implacablemente rencoroso y feroz quiere borrar a sangre y fuego las simientes de sus contrarios. "Pasionaria", la mujer heroica, sabe y siente la necesidad de recogerlos y ampararlos, pero no de modo frío, sino natural y humano.

—No, no quiero que se almacene a los niños como quien almacena patatas, según el modelo del viejo régimen— dice con su verbo enérgico y gráfico—; quiero que cada uno de ellos encuentre un reflejo del hogar perdido y a veces algo mejor al propio hogar... ¡Había tantos sin lumbre, sin pan, sin amparo, donde he-

CONSEJO PROVINCIAL

La sesión de hoy

Bajo la presidencia del camarada José Hernández Merlos ha celebrado esta mañana sesión el Consejo provincial.

Mañana publicaremos el extracto de los asuntos despachados.

que más pedía la concordia y la unión, sin pensar que antes habían ellos de devolvernos todo cuanto nos habían arrebatado tan injustamente, aunque nosotros, a fuer de buenos compañeros que no saben de rencores ni de represalias, y si de perdón, olvido y tolerancia, estábamos dispuestos a la más íntima unión, —que buena falta nos estaba haciendo a todos, pues de no hacerlo así, vendrían los de los otros colegios (Maristas y Escolapios) y nos vencerían, y nos arrebatarían el codiciado "campeonato".

Unión sí, íntima, estrechísima... Pero sin ley del embudo...

¡Qué recuerdos tan lejanos!... Y, sin embargo, "parece que fue ayer".

JUAN L. ARBIZU.

mos recogido estos niños...! y ahora están en residencias espléndidas, rodeados de jardines fantásticos, de huertos llenos de frutos y flores, a la orilla de este mar azul y plateado, jugando, viviendo, culturándose en libertad, felices y olvidando poco a poco la visión de horror y de sangre que se les ha quedado prendida en las pupilas.

La propia "Pasionaria" ha tenido varios meses en su casa a un niño, un asturiano barrido de su hogar por la bárbara represión de Octubre.

—¿Te acuerdas de Manolito?— pregunta a una de sus amigas que está en este momento entre nosotros—. Cuando lo llevé a casa estaba aturdido como un pájaro y miraba a mis hijos con unos ojos muy abiertos. Yo le dije a los niños: "Mirad este pequeño que me encontré perdido en un camino", y el chiquillo, con aire reprobador me contestó: "No diga mentiras. Yo he venido de Asturias". Ni por broma se podía mentir delante de aquel asturiano tan serio. Estuve yo por entonces gravemente enferma y él, muy apurado, se me subió a la cama y cuando nadie podía oírle me decía al oído: "Seré ingeniero, pero también seré médico para cuando esté mala. Yo le daré las medicinas y le pondré debajo del brazo ese chisme de cristal...". Cuando se lo llevaron a la guardería, fué una desolación en la familia...

Luego, "Pasionaria" ha hablado con emocionado entusiasmo de lo que la República debe a los niños, a sus ciudadanos de mañana, para los que se prepara la gran victoria y la gran reivindicación de España. Habla de proyectos y de realidades, con los ojos húmedos de entusiasmo y de ternura, y su voz vibrante y cálida toma inflexiones suaves que no conocen aquellos que sólo han visto a la "Pasionaria" de los mítines encendidos y de las proclamas guerreras, a la cinceladora de frases, rotundas, como medallas heroicas que al salir de sus labios adquieren un valor histórico. Un instinto maternal universalizado late en ella, más generoso y fecundo porque se entrega a los hijos de esas pobres mujeres heridas de dolor y de miseria y de ausencia, que va dejando la guerra por todas las rotas ciudades, por todas las aldeas arruinadas y por todos los ensangrentados caminos. Todos los hijos pequeños, todos los huérfanos de la España traicionada y mártir, parecen caberle a "Pasionaria" entre los brazos. La fuerte alegría valerosa de esa mujer, se amortigua con suavidad cuando habla de ellos y, a veces, muy fugazmente—ella sabe controlarse como un soldado de la gran batalla final—un temblor quebra su voz y enfría sus fuertes manos de trabajadora y de luchadora. Al atisbo de estas señales de emoción tan femenina y tan tierna, hemos recordado con amargura las campañas infames que se crean en el campo enemigo alrededor de esta clara figura.

—Dicen "ellos" que es Vd. una criatura feroz y de sanguinarios instintos—le hemos dicho sonriendo. Y ella, sonriendo también, con despreocupada alegría ha vuelto a ser optimista y dinámica.

—Sí, eso dicen. Pero ¿qué más da lo que "ellos" digan...?

Los barcos facciosos realizan numerosos crímenes y piraterías en Cataluña

Información oficial de los frentes Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado a las 20 horas, dice:

CENTRO. — Fuego de fusil, ametralladora y mortero en la zona de los frentes, sin bajas en nuestras filas.

La artillería cañoneó en la mañana de hoy el casco urbano de Madrid.

Se pasaron a nuestras filas seis soldados con armamento.

NORTE. VIZCAYA. — El enemigo, favorecido por determinadas defecciones, ha podido avanzar por la zona industrial de la margen izquierda del Nervión, dominándola. En la zona minera se han librado algunos sangrientos combates.

La aviación facciosa sigue bombardeando furiosamente todas las vías de acceso hacia el Oeste, causando una considerable mortalidad en la población civil que sale de Vizcaya por estos caminos.

Durante la pasada noche atacó el enemigo la posición de Dualza, que logró ocupar, siendo recuperada poco después por nuestras fuerzas. Por la carretera de Sodupe iniciaron los facciosos un ataque con tanques, siendo rechazado.

SANTANDER. — Intenso fuego de artillería y fusilería, sin consecuencias para nosotros.

ASTURIAS. — Nuestros morteros lograron volar un polvorín enemigo en Pico del Paisano y disolvieron en el Escampero a una concentración de fuerzas, a la que se causó bajas vistas.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

FUERZAS AEREAS

Esta mañana, a las once quintas, apareció un aparato faccioso sobre Gandesa (Tarragona), con rumbo a Tortosa. Inmediatamente salieron de Reus dos de nuestros cazas. El aparato rebelde se vio obligado a aterrizar en las cercanías de Gandesa, rompiéndose un plano. Se trata de un aparato alemán Jénnel. El piloto que le conducía quedó prisionero.

Frentes del Este

Barcelona (4 t.). — El parte de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

Anoche fueron agredidos diversos puntos de la costa catalana por un buque faccioso que disparó sus cañones en diversos sitios, no logrando hacerlo sobre Barcelona por impedirlo la actuación de nuestras baterías de costa.

No ha habido que lamentar de gracias personales y los daños materiales son escasos.

Nuestra aviación bombardeó concentraciones enemigas en Plazencia del Monte y sus alrededores.

El general Pozas inspecciona los servicios en Lérida

Lérida (4 t.). — Con objeto de visitar los edificios destinados a los servicios de guerra, a las ocho llegó a esta ciudad el general Pozas, jefe del Ejército del Norte, acompañado del jefe del Estado Mayor del mismo y de sus ayudantes de campo.

El comandante militar de la plaza salió a recibirle a las afueras y recorrió con él las defensas militares.

El general Pozas fué recibido con los honores de ordenanzas y salió muy satisfecho de la perfecta instalación de todas las dependencias y de la disciplina y espi-

ritu de las tropas.

Más tarde visitó los talleres colectivos y dedicó elogios por su excelente funcionamiento.

Al regresar a la comandancia recibió la visita del comisario general y del delegado de Orden Público.

Después de conferenciar con ellos salió inmediatamente para Barcelona.

Manifestaciones del general Pozas

Barcelona (4 t.). — El general Pozas al recibir este mediodía a los periodistas les explicó la actuación del buque faccioso, que había bombardeado San Feliu, Palamós, Canet, Arenys de Mar y Mataró.

Agregó que nuestras baterías de costa repelieron la agresión.

Una entrevista de Fernando de los Ríos con Miaja

Madrid (4 t.). — Este mediodía visitó al general Miaja el embajador de España en Washington, Fernando de los Ríos, con quien conferenció durante largo rato.

El señor de los Ríos recibió a los periodistas y conversó con ellos unos momentos.

Contestando a sus preguntas se limitó a decir que había tenido un cambio de impresiones con el general.

El ilustre defensor de Madrid

recibió también a los informadores, a quienes dijo:

— Ya habrán hablado ustedes con nuestro embajador en Washington.

— Efectivamente — respondió uno de los periodistas — y nos ha dicho que había tenido con usted un cambio de impresiones.

— Esto ha sido todo. Nuestro embajador me ha contado como la opinión republicana ha evolucionado notablemente, poniéndose al lado de nuestra causa. Todos los periódicos publican extensas informaciones sobre la guerra de España y todos ellos están al lado de la justa causa que defiende el Gobierno de la República española. En esto coinciden hasta los periódicos de matiz francamente conservador. Todo esto es muy satisfactorio para nosotros.

Los periodistas preguntaron al general si tenía alguna noticia de la marcha de las operaciones y respondió:

— Ninguna. En los diversos frentes del Centro la calma es absoluta.

Información general

Comentarios de la prensa madrileña

"Mundo Obrero". — Lamenta la política débil y de concesiones que han seguido los países democra-

tautos ante el fascismo, que acaba de despojarse de la careta.

Agrega que, ante la nueva situación internacional, todos los pueblos del mundo están a nuestro lado y todos comprenden la exactitud de las afirmaciones de la Unión Soviética cuando ha dicho que "al fascismo solo se le detiene con una política de energía que pare en seco su acción criminal e impida que los gobiernos fascistas incendien el mundo con la guerra más espantosa". Augura la victoria definitiva de la España leal.

"Claridad". — Dice que la caída de Bilbao alecciona a la retaguardia de la España leal, ya que la invasión del fascismo internacional hace que todos nos consideremos obligados a prestar nuestro concurso en la lucha por la propia liberación. De ahí que sean acertadísimas las recientes disposiciones del Gobierno sobre revalidación en campaña de las graduaciones de jefes y oficiales y presentación de reclutas. Alaba las medidas tomadas en Valencia por el Director general de Seguridad, y pregunta por qué no se hace efectiva la orden de movilización de todos los hombres comprendidos entre los 18 y los 45 años, que data de la etapa del Gobierno de Largo Caballero.

Aboga por la creación del Partido Único del proletariado, cuya existencia sería prueba de la mejor política cada día mayor del proletariado.

El articulista pone de manifiesto el error en que incurren cuantos dificultan la unidad que habrá de ser indispensable para la reconstrucción de nuestro país.

"Heraldo de Madrid". — Afirma que la situación internacional se ofrece hoy más clara que nunca, ya que ha hecho visibles los planes imperialistas de los países totalitarios, cuyo verdadero fin consiste en arrebatar a Inglaterra la hegemonía política de Europa. Estima que a Francia e Inglaterra les interesa que no pierda la guerra el Gobierno legítimo de la República; y si han negado armas a ese Poder legítimo, lo han hecho para evitar el triunfo de la revolución social española.

En un recuadro a toda plana, en la segunda, excita a los españoles a colocarse en masa junto al Gobierno. O se es español — dice — o se combate desde las trincheras de la invasión.

"Informaciones". — Prevé el ataque injusto de Italia y Alemania contra España. Someramente enuncia lo que han hecho Rusia, Inglaterra y Francia por evitar una guerra mundial. "Y no la evitarán", vaticina. Funda este pronóstico en la suposición de que el fascismo considera que es el actual momento el más favorable, dado el poderío creciente de Rusia, Italia y Alemania, que han llegado al límite de los sacrificios económicos, al máximo de población y al de superproducción, necesitan apoderarse de lo ajeno para sostener el derroche de armamento en que basan sus pretensiones coloniales y sus anhelos imperialistas.

Dice que el Gobierno de la República y el Presidente de la Generalidad reconocen lo grave de la hora presente, y añade que hoy más que nunca es necesario el esfuerzo de todos y hace falta estar preparado para sufrir los embates sangrientos que exige la conquista y el afianzamiento de las libertades.

Aconseja fe en nuestros propios destinos y seguridad en el triunfo antifascista.

Dice que el Gobierno de la República y el Presidente de la Generalidad reconocen lo grave de la hora presente, y añade que hoy más que nunca es necesario el esfuerzo de todos y hace falta estar preparado para sufrir los embates sangrientos que exige la conquista y el afianzamiento de las libertades.

Aconseja fe en nuestros propios destinos y seguridad en el triunfo antifascista.

"C. N. T.". — Manifiesta en su artículo de fondo que si a la actitud

adoptada por Inglaterra y Francia se añade la que indudablemente adoptará Rusia y otras potencias, así como también la acción del proletariado internacional, se producirá rápidamente el declive del fascismo.

Gordón Ordas visita al Jefe del Gobierno

Valencia (4 t.). — Esta mañana el embajador de España en Méjico, Gordón Ordas, visitó al jefe del Gobierno para despedirse por tener que regresar inmediatamente a su destino.

Alarma en Valencia

Valencia (4 t.). — Esta madrugada sonaron las sirenas de alarma en esta ciudad por haberse tenido noticias de que los aviones negros que bombardearon Castellón se dirigían a Valencia.

Los aparatos facciosos no llegaron a la ciudad, por haber sido sin duda advertida la presencia de su proximidad.

Gordón Ordas sufre un leve accidente de auto

Valencia (4 t.). — Cuando se dirigía a esta ciudad en automóvil, sufrió un accidente en las inmediaciones de Saelices el embajador de España en Méjico, señor Gordón Ordas.

También resultó herida, aunque afortunadamente de poca importancia, una hija del Embajador.

Zugazagoitia visita al Dr. Negriñ

Valencia (4 t.). — Esta mañana a última hora, fué visitado el jefe del Gobierno por el ministro de la Gobernación.

Una representación del partido Sindicalista se entrevista con el Jefe del Gobierno

Valencia (4 t.). — El doctor Negriñ recibió en su despacho la visita de una delegación del Comité Ejecutivo Nacional del partido Sindicalista, durante la entrevista poco más de una hora.

A la salida los comisionados manifestaron a los periodistas que, como es sabido de todos, su partido no está representado en el Gobierno, pero participa como cualquier otro partido antifascista de las preocupaciones del momento actual.

Hemos creído conveniente, agregaron, cambiar impresiones con el Jefe del Gobierno sobre diversos factores en los acontecimientos interiores e internacionales.

Un sensacional servicio de espionaje y alta traición

Valencia (4 t.). — Tenemos noticias de que, seguramente esta noche, dará una importante nota el Director general de Seguridad sobre un trascendental servicio, merced al cual se ha descubierto un vasto complot de espionaje y alta traición.

No es aventurado suponer que en la nota de referencia se darán datos de sumo interés, que han de producir sensación al ser conocidos.

Reunión del Ayuntamiento madrileño

Madrid (4 t.). — Ayer, presidido por el alcalde, señor Henche, se reunió el Consejo Municipal en sesión ordinaria.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al orden del día, que se aprobó rápidamente, excepto un expediente de depuración de dos empleados municipales, ya que la comisión correspondiente estima que se deben revisar los papeles de descargo presentados por los interesados.

FRENTES DEL CENTRO

Es muy difícil la situación de los rebeldes sitiados en La Marañosa. — Los facciosos reciben un duro castigo en los frentes de Madrid

Madrid (4 t.). — La tranquilidad que se venía observando en los diversos sectores de los frentes cercanos a Madrid se ha quebrado esta madrugada en un ataque que han efectuado los rebeldes con bombas de mano sobre nuestras posiciones de Carabanchel, Useras y Puente de los Franceses.

Nuestros soldados se defendieron de esta agresión arrojando gran cantidad de bombas contra los invasores y después saliendo de sus posiciones se acercaron a las enemigas, disparando intensamente sus fusiles y ametralladoras.

El castigo que se infringió al enemigo fué grande y nuestros soldados pudieron apreciar la cantidad de bajas vistas que se les causó y que fueron bastante numerosas.

Momentos después nuestra artillería bombardeó intensamente los reductos rebeldes. Los cañones fascistas repelieron en contadas ocasiones nuestro bombardeo.

En los frentes de la Sierra tranquilidad, que únicamente se ha alterado por el continuo bombardeo a que nuestras baterías han tenido sometidas las posiciones fascistas del Alto de León, alrededores de Cabeza Grande, San Benito y la carretera de la Granja a Segovia.

Nuestra aviación ha realizado diversos vuelos de observación sobre el campo enemigo.

Por el sector de Somosierra los facciosos que están en Montejo efectuaron una salida para romper nuestro frente y mejorar sus posiciones. El ataque enemigo fué plenamente rechazado por nuestras tropas que hicieron que los facciosos dejaran sobre el campo bastantes bajas y algún material de guerra.

Poco después las baterías facciosas bombardearon nuestras posiciones y enmudecieron más tarde, ante el eficaz fuego de con-

trabatería de nuestros cañones.

Continúa el movimiento de fuerzas en el Jarama. Por todos los medios a su alcance los facciosos quieren abastecer a los rebeldes sitiados en La Marañosa. Hasta ahora no lo han conseguido, aunque para ello no regatean esfuerzos. Los soldados leales situados en todas las alturas que rodean La Marañosa ejercen una eficaz y constante vigilancia. Además, estas posiciones están fuertemente fortificadas.

Nuestras armas mecánicas y desde luego nuestra artillería tienen batidas todas las comunicaciones con La Marañosa. Varias veces han sido ametrallados y bombardeados diversos convoyes que pretendían forzar nuestros frentes.

En ocasiones los convoyes enemigos iban precedidos de tanques, carros de combate y coches blindados, para poder llegar a La Marañosa.

Intento inútil. La tenaz vigilancia del ejército popular de un lado y lo excelentemente que están colocadas nuestras posiciones han impedido que los rebeldes lograsen sus propósitos de romper nuestro frente y ensanchar el suyo.

Otro de los propósitos que abrigan los fascistas es poder conectar sus fuerzas en la base del Pingarrón y en las inmediaciones del ferrocarril. Hasta ahora sus esfuerzos — el último realizado esta madrugada por medio de un fuerte ataque — han sido baldíos.

En el Sur del Tajo y en el Norte de Guadalajara todo ha quedado reducido a intenso duelo de artillería. En el último de estos sectores nuestras fuerzas han mejorado sus posiciones en algunos puntos a la derecha de la carretera general de Aragón.

La aviación republicana ha realizado vuelos de observación en diversos sectores del Centro.

Disposiciones oficiales

Valencia (4 t.). — "La Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Orden del ministerio de Defensa Nacional disponiendo que mientras duren las actuales circunstancias, y las necesidades del servicio ferroviario lo permitan, se derogue la parte correspondiente a la excepción de la movilización del personal ferroviario perteneciente a los reemplazos de 1931 a 1936.

Este personal efectuará su incorporación en las fechas y a los destinos que se les dicte por el Ministerio.

Otra, habiendo concurso para proveer 40 plazas de tenientes auditores en campaña, entre los doctores y licenciados en Derecho que lo soliciten en el plazo de seis días y que sean mayores de 21 y menores de 40 años.

El ministro de Defensa elegirá libremente, dentro de los concurrentes, aquellos que por sus méritos y condiciones estime oportuno.

Periódico madrileño suspendido

Madrid (4 t.). — Por el ministerio de la Gobernación ha sido suspendido el diario de la mañana "La Libertad".

De Cataluña

Resumen de la prensa de Barcelona

Barcelona, 24. — "La Rambla" dice: Hoy no nos interesa otra cosa que ganar la guerra y, para ganarla, la experiencia pasada nos demuestra que las consignas del Partido Comunista de España, nuestras consignas en Cataluña, han de ser aceptadas sin recelos, con entusiasmo, con espíritu fraternal por todos los proletarios, por todos los antifascistas que aspiran a la victoria del pueblo sobre sus opresores seculares y sobre sus aliados extranjeros.

"Catalunya". — En un artículo titulado "La situación internacional siempre ha sido clara" dice: Hoy, como en el primer día de nuestra guerra, la situación internacional es clara. Siempre ha reflejado claramente que los intereses de la clase trabajadora están en absoluta oposición a los de los capitalistas. Y es por este motivo por el que siempre hemos sido partidarios de hablar claro a los trabajadores del mundo. Son ellos, es nuestra clase, son nuestros hermanos los que, actuando en su patria, deben convertirse en el factor decisivo y enérgico de esta lucha que aquí estamos sosteniendo en defensa de todos los trabajadores.

"La Noche". — En su editorial titulado "La intervención obrera" dice: Hace falta que los obreros se adiestren en el arte de gobernar, que conozcan el mecanismo del Poder, el funcionamiento de sus resortes, para que en el instante que sea necesario sepan cómo deben desenvolverse con éxito en medio de las complicaciones político-burocráticas, sin vacilaciones ni ingenuidades, comprensibles porque los obreros reiteradamente se han mostrado desafectos a la política, pero que para un futuro próximo serían condenables, ya que los incapacitarían para una función que les está lógicamente encomendada.

Esperemos, pues, que si se produce la crisis de que tanto se habla, lo mismo en Cataluña que en Valencia, habrá de ser para dar entrada a todos los elementos antifascistas, ofreciéndose en un blo que indestructible, única vía para llegar a la meta del triunfo.

Manifestaciones del Delegado de Orden Público

Barcelona (4 t.). — El Delegado de Orden Público al recibir a los periodistas les expuso las molestias que le había causado la interpretación imperfecta que algunos periódicos habían dado a la

referencia de la reunión que últimamente celebraron.

Quiero hacer resaltar una vez más—añadió el señor Saiz—que la misión de la Prensa en estos momentos es el fortalecimiento del bloque antifascista.

Terminó su conversación con los periodistas refiriéndose al bombardeo sufrido anoche en las costas catalanas, diciendo que no había que lamentar víctimas.

Recolectas para los fasciosos

Barcelona (4 t.). — Por la policía han sido detenidas varias personas que realizaban colectas para el Socorro Blanco.

Alvarez del Vayo, hablará el domingo en Barcelona

Barcelona (4 t.). — Los periodistas se entrevistaron con el Comisario de la División, Virgilio Llanos, quien les dijo que seguramente el día 4 vendrá a Barcelona el comisario general Alvarez del Vayo, para tomar parte en un gran acto en el que se explicará la labor desarrollada por el Comisariado de Guerra.

Detención de fascistas

Barcelona (4 t.). — En una casa del Pasaje del Triunfo, de la

CRONICA DE GUERBA

Tenemos un Ejército poderoso y un pueblo audaz

He acompañado a un periodista extranjero durante su visita a los frentes de Madrid. Por la mañana estuvimos en Carabanchel. Los hombres de Rovira y Piñera habían hecho estallar su última mina, que ha servido para que nuestros combatientes reconquisten cientos de casas.

Nuestro amigo ha tenido largas conversaciones con jefes, comisarios y soldados. Es un hombre que no puede volver a su patria, un luchador antifascista, de esos que en los ficheros de la Gestapo figuran en el apartado de peligrosos. Tiene un temperamento frío y receloso. Quiero decir que no se conforma con lo que los demás le aseguran, ni admite, sin comprobarlo, la opinión ajena. En los frentes mostraba una preocupación obsesiva: captar el estado de espíritu de nuestros combatientes.

En Carabanchel, los mismos soldados le han dicho que al estallar la mina se abalanzaron hombres y batallones sobre las casas abiertas por la dinamita y que las bayonetas completaron la labor de la mina.

También le dijeron una cosa: venceremos.

Después, mi amigo y yo visitamos las trincheras de la Ciudad Universitaria. Allí le afirmaron que Bilbao y toda España volverá a ser nuestra y en seguida, como si quisieran probar sus palabras con argumentos tangibles, lo han hecho fijarse en sus ametralladoras y en sus morteros.

Muchos de estos hombres tenían a sus familias en la capital de Euzkadi. Y dicen: "Todos se han ido. Nadie quiere allí nada con italianos y alemanes. La gente volverá cuando entremos nosotros."

Hemos recorrido también otros frentes. En uno de ellos un comisario dirigía la palabra a los soldados de un batallón que permanecía descansando en la segunda línea. El comisario explicaba a los camaradas el significado de esta última etapa de la guerra. Y les decía, poco más o menos:

—Italia y Alemania nos hacen la guerra de una manera subterránea. A pesar de todo, el Ejército Popular les echará de aquí. Desde la derrota de Guadalajara a la fecha, la invasión de España se ha agudizado. La prensa alemana, por ejemplo, habla cada día un lenguaje más audaz. Ya no ocultan la intervención de su ejército en nuestra patria. Sin em-

barriada de Pueblo Nuevo y en el domicilio de un médico han sido detenidos los vecinos del cuarto, dos curas, que con 7 personas más estaban celebrando la caída de Bilbao y tenían preparado un banquete por el mismo motivo.

Del Extranjero

LA PROPAGANDA FASCISTA EN EL MARRUECOS FRANCES

Tánger.—El fascismo extiende el radio de acción de sus actividades. Minada la zona española de Marruecos donde operan el espionaje y la propaganda de los fasciosos,—espionaje y propaganda a cargo, como otros muchos servicios, de agentes alemanes—, ha empezado a trabajar entre los moros de la zona francesa.

Estos agentes, aprovechando el odio secular existente entre musulmanes y hebreos, han introducido en dicha zona francesa, especialmente en Rabat, numerosos ejemplares de un libro en árabe, titulado "Los protocolos de los sabios de Sión".

Es una traducción de "Le peril juif" aparecido en Francia hace algún tiempo y cuya circulación está prohibida en la zona marroquí de dicha nación; pero una

bargo, históricamente, hemos de vencer. En esta guerra, pase lo que pase, solamente encontramos un vencedor posible: el pueblo español.

Esto, que en síntesis es todo el análisis de la situación del mundo en esta época, era exactamente comprendido por los soldados. Por nuestros soldados que, como señaló el periodista extranjero que venía conmigo, son soldados diferentes a los de otros países.

—En formación política—concretó—sólo pueden superarlos los soldados del Ejército rojo. Pero en la Unión Soviética se han vivido 20 años de educación marxista.

Nuestro camarada ha observado también que el pueblo y los soldados tienen un sentido exacto de la guerra y de las derivaciones y superaciones que en el transcurso de la guerra pueden venir. Y que pueblo y soldados están dispuestos a todo con una exaltación orgullosa y consciente de su gran destino. Soldados sacados de las profundidades de Castilla y Extremadura hablan del fascismo internacional con exactitud en la palabra, a través de las conversaciones de trincheras a trincheras, lo que puede significar para nosotros la unidad de acción de las internacionales.

Este hombre, que ha llegado hoy a Madrid, ha visto esta tarde grandes grupos de gente estacionada ante los periódicos exhibidos en los kioscos. Y ha observado cómo todos los ojos se clavaban en los titulares que anunciaban: Alemania e Italia se han retirado del control.

Nadie desconoce la importancia del suceso y todos se esforzaban en la charla en fijar bien las consecuencias. Después, al anoche, hemos presenciado el desfile de una brigada. Al compás de cornetas y tambores rotundos, marchaban las filas de bayonetas alineadas rigidamente. Soldados. Soldados en guerra. Un Ejército.

El pueblo formaba la muralla de orgullo ante el desfile. Los combatientes, rápidos, seguros. Pueblo y soldados. Nuestra fuerza está en uno y en otro. Los clarines despertaban las casas vacías y ategaban las ruinas rencorosas de Madrid.

Soldados. Españoles en línea de combate.

"La victoria es nuestra, porque tenemos un ejército poderoso."

AGRESIONES FASCISTAS EN CATALUÑA

Los barcos piratas bombardean el litoral Mediterráneo. -- Barcos mercantes apresados y hundidos.--Se ignora el paradero de varios pesqueros

Barcelona (4 t.).—Durante el día de ayer estuvo merodeando frente a nuestras costas un crucero fascioso, que se supone fuese el "Canarias" y hundió, como ya se ha dicho, a un motovelero español; pero no ocurrió el hecho a una milla del puerto de Selva, como se dijo en la referencia facilitada desde Gerona, sino en aguas jurisdiccionales francesas.

Por la noche, el mismo barco cañoneó las poblaciones de la costa.

Al mediodía unos pescadores se dieron cuenta, a eso de las once de la mañana, de la presencia de un barco de guerra de tipo del "Canarias" a la altura de Castelldefels, o sea a unas 16 millas de puerto de Barcelona.

En pocos momentos varias embarcaciones de pesca que se hallaban ocupadas en sus tareas cortaron sus amarras y, abandonando las redes, pusieron proa precipitadamente hacia tierra, huyendo del barco fascioso. Varias de estas embarcaciones no han llegado a su destino, lo que hace suponer que han sido apresadas y hundidas por el crucero pirata.

A las dos de la tarde el mismo buque fué visto a la altura del cabo de Creus, proa hacia costas francesas.

traducción arreglada tendencialmente.

También se le ha añadido un prólogo titulado: "Palabras de un joven" en el cual se excita a los musulmanes contra los judíos, la masonería y el comunismo, y en dicho prólogo aparece la siguiente frase: "La guerra civil española es un producto de la Francmasonería y del sionismo; pronto no podrá ya ser contenida en tierra de Europa, se extenderá por toda el Africa del Norte y se convertirá en una nueva guerra general".

HOY SE REUNIERON EN PARIS LOS REPRESENTANTES DE LA INTERNACIONAL OBRERA SOCIALISTA Y DE LA FEDERACION INTERNACIONAL DE SINDICATOS

Paris. — Durante el día de hoy se han celebrado en el local social de la Conferencia General del Trabajo de Francia las reuniones de la Internacional Obrera Socialista y de la Federación Internacional de Sindicatos.

Por unanimidad los reunidos han aprobado las siguientes propuestas de resolución presentadas por la Delegación española y brillantemente apoyadas por Francisco Azorín, del Partido Obrero Socialista Español.

1.º Hacer presión inmediata por todos los medios sobre los Gobiernos adheridos a la Sociedad de Naciones, a fin de que, de acuerdo con el Pacto, ayuden al Gobierno español a recuperar su independencia política y territorial.

2.º Imponer el retorno a la libertad de comercio al objeto de que el Gobierno español, cuya legitimidad está fuera de toda duda, pueda adquirir aquellos elementos necesarios para la defensa de su territorio y de su derecho.

3.º Extender las obligaciones inequívocas de solidaridad a nuestra causa con objeto de que todos los militantes de organismos responsables se adhieran a las organizaciones internacionales.

Es de notar que hasta ahora los partidos obreros ingleses de los Trade Unions habían permanecido estrictamente dentro de la línea de los acuerdos de la No. Intervención.

Sobre las 2'30 de la tarde se lanzó en persecución del motovelero español "Trinidad", que navegaba a dos millas escasas de la costa francesa y, por consiguiente, dentro de las aguas jurisdiccionales de la vecina República.

Cuando le dió alcance le obligó a detenerse y apresó a la tripulación, compuesta de 9 hombres, los cuales en una lancha fueron trasladados al barco de guerra.

En un principio se supuso que el velero sería igualmente detenido, pero después de unas deliberaciones entre los oficiales piratas se acordó hundirlo a cañonazos.

El "Trinidad" desapareció en las aguas francesas a eso de las cuatro de la tarde.

La maniobra de la agresión cometida fué presenciada por gran número de ciudadanos franceses desde las costas próximas a Pirt Vendres y también por el jefe de prácticos de aquel puerto, coincidiendo todos en apreciar que el hundimiento se realizó en aguas francesas.

El hecho de que el "Trinidad" fuera hundido y no apresado demuestra claramente que el cargamento que llevaba no era materia de guerra, sino mercancías del comercio ordinario.

Los piratas continuaron evolucionando, más adentrados en el mar, por aquellos alrededores.

A las 9'45 de la noche apareció nuevamente frente a Palamós, sobre cuya población hizo ocho o diez disparos precedidos de lanzamiento de bengalas luminosas.

Cuatro proyectiles cayeron en el puerto, sin causar daños.

Después de cometida la agresión desapareció a toda marcha, disparando sus cañones sobre las poblaciones que encontraba a su paso.

A las 11'30 se presentó frente a Areny de Mar un barco de guerra de gran porte. Por tanto, no era el "Canarias", que solo tiene una chimenea y se supone fundamentalmente que era un barco extranjero. Este buque hizo rumbo a Barcelona y a dos millas de Areny de Mar abrió fuego sobre la ciudad, haciendo unos 15 disparos después de haber lanzado igual número de bengalas.

Permaneció parado durante unos 15 minutos y luego siguió la marcha, sin dejar de disparar sus cañones.

Tres casas situadas a la orilla del mar, en la citada playa fueron destruidas por las granadas, así como otros dos edificios de la calle de Pi y Margall, sin que afortunadamente hubiera que lamentar víctimas. De una de estas casas habían salido poco antes sus moradores.

Los cañonazos alcanzaron también al pueblo de Munt, donde una de las bengalas lanzadas ocasionó un incendio.

A las cuatro y media de la madrugada cesó la alarma. Los ciudadanos abandonaron a dicha hora los refugios para dirigirse a sus domicilios.

Barcelona (4 t.). — La referencia oficial de las actuaciones de los barcos piratas en las costas catalanas es la siguiente:

A las 23'15 un barco fascioso frente a Canet de Mar y en otros sitios hizo acto de presencia, acercándose en determinadas ocasiones a las costas del litoral.

A las 0'15 funcionaron las sirenas de alarma en Barcelona y en los pueblos contiguos de la costa. La alarma duró bastante rato, observando el pueblo la máxima serenidad. A las cuatro y treinta cesó la alarma.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

El bombardeo de esta madrugada

El camarada Rodríguez Martínez nos ha facilitado la siguiente información sobre el bombardeo de esta madrugada:

Hacia las 2'15 horas de la madrugada de hoy se anunció el paso de varios aviones fascistas por Tortosa, con rumbo a nuestra capital.

Pocos minutos después hicieron su aparición cuatro aparatos de bombardeo, que se dedicaron a arrojar metralla sobre las poblaciones del litoral.

En Oropesa arrojaron cuatro bombas al paso del tren correo, sin que afortunadamente hubiera que lamentar víctimas ni desperfectos en el convoy.

En Villarreal también arrojaron tres bombas, sin que ocurrieran desgracias y por último, en Castellón nos lanzaron unas catorce, cayendo una de ellas en un almacén del Hospital Provincial, muy cerca de la sala de tuberculosos, sin que hubiera que lamentar más que los desperfectos consiguientes. Las bombas restantes tampoco produjeron víctimas.

Nuestros servicios antiaéreos funcionaron a su debido tiempo y las máquinas actuaron contra los pájaros negros.

Una nueva visita de la aviación fasciosa tiene que anotar el pueblo de Castellón. Los fasciosos han emprendido el sistema de aterrorizar con sus crímenes a la población civil, pero ésta aguanta la metralla con serenidad y está dispuesta a luchar contra el fascismo hasta morir en defensa de la causa.

PERDIDA DEL VELERO "TRINIDAD"

Después nos dice: Nos ha llegado la noticia de haber sido apresado por el buque pirata "Canarias" el velero "Trinidad", que tantos viajes hizo a nuestro puerto trayéndonos viveres desde Marsella.

En este viaje en que ha sido apresado, igualmente era portador de un cargamento de viveres para uno de los puertos de nuestra provincia.

Una nueva "hazaña valerosa" de un crucero perfectamente armado contra un indefenso velero.

Todas las "heroicidades" de los fasciosos son por el estilo de ésta.

LA INCORPORACION A FILAS

Por último se expresa en términos satisfactorios acerca del resultado del último llamamiento que se ha hecho a los quintos movilizados de los reemplazos ya conocidos. Se han presentado todos los reclutas que quedaban rezagados en los pueblos.

La nota facilitada respecto a este asunto por el comandante militar de la plaza es altamente halagüeña. Con tal motivo el gobernador ha exteriorizado el contento que ello le ha causado, y que demuestra el elevado espíritu antifascista de la juventud de toda esta provincia.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjase a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo, — Castellón.

Los "desertores"

Del "Faro de Vigo": "El Ferrol. — En la Sala de Justicia de este Departamento marítimo, se vieron hoy dos condes de guerra seguidos contra dos marineros de la Armada, por deserción. Las sentencias no serán conocidas hasta que las apruebe la Superioridad".

Los fusilarán; pero conste que en eso, como en otros muchos casos, no hay deserción sino decisión de no pelear contra la propia Patria.

¿Quién mejor que esos caídos pueden saberlo?

Franco utiliza lo que le interesa y paga a los que no tiene más remedio que utilizar. Para eso le pagan a él. Y él, como otros auxiliares, cobra contra su patria.

Los moros que están en primera línea son los que suelen quedarse sin cobrar. Sin duda se cree que con la satisfacción de defender "la causa de la Civilización occidental" tienen bastante.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Vicente Taús Aparici, de 31 años, domiciliado en Alloza, 193, fué asistido de una herida contusa en la región plantar derecha, producida con un clavo. Pronóstico leve.

—Odela Ortells Vidal, de 33 años, domiciliada en Barrachina, de un cuerpo extraño (fragmento de aguja) introducido en el meñique de la mano izquierda, producida lavando. Pronóstico leve.

—Antonia Selma Ulldemolins, de 26 años, domiciliada en Pi y Margall 71, de una herida contusa en la región plantar izquierda, producida con un clavo. Pronóstico leve.

—Vicente Roig Segarra, de 5 años, domiciliado en Alloza 130, de arrancamiento del pulpejo y parte de la falange del dedo pulgar derecho. Pronóstico reservado.

—Miguela Gorris Barca, de 40 años, de Onda, fué asistida de una herida contusa con hematoma en la región parieto-occipital medio, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Pedro Marcos Hernández, de 56 años de edad, domiciliado en la carretera de Valencia, 102, de una herida contusa en la región frontal, producida con un mechero. Pronóstico leve.

—Vicente Loras, de 16 años (Alquerías del Niño Perdido), de una contusión en la región escapular, producida por golpes de palo. Pronóstico leve.

—Teresa Pastor Marcos, de 29 años, domiciliada en Dr. Pasteur, de una herida contusa en el índice de la mano derecha, producida con una piedra. Pronóstico leve.

Ciudadanos, trabajadores

La Patria en estos momentos graves necesita de tu prestación de servicios. Nadie tiene derecho a cometer la cobardía ni la inmoralidad de vivir a costa de esa circunstancia.

Las armas deben ir al frente. Los hombres deben estar en el frente o en el trabajo para producir lo necesario para todos. Nada de vividores ni de danczantes.

Unos al trabajo y otros a la lucha de los frentes. Todo es lucha y heroísmo en este sentido.

Los que no tienen un puesto en el trabajo, lo tienen en el Arma de Aviación para la defensa antiaérea y nutrir a nuestros aeródromos.

Para ingresar en el Arma de Aviación en Murcia, pueden presentarse en las oficinas de ésta, con el aval político, conformidad paterna y justificación de estar comprendidos en la edad de 18 a 20 años.

Edificio de la Convalecencia.

SE DESEA CONOCER EL PARADERO DE...

Concha Martínez Vidal, casada, natural de Almusafes, provincia de Valencia, que vive con tres hijos de corta edad en esta capital, desde hace aproximadamente dos años y medio, para enterarle de un asunto importante que le interesa.

Y por ello se ruega a dicha Concha Martínez Vidal o a las personas que puedan facilitar su domicilio en esta ciudad, acudan al Negociado de Estadística de las oficinas de este Consejo Municipal.

LA MENDICIDAD CALLEJERA

Vuelve a tomar incremento la mendicidad callejera, con el desfili lamentable de pediguñeos que imploran la caridad pública, por necesidad unos y por vagancia otros.

Todo el mundo tiene derecho al cotidiano sustento, a cubrir sus carnes decorosamente y a un albergue de reposo, pero nadie debe, ni de grado ni por fuerza, excitar para ello el sentimentalismo en la vía pública.

Hay constituidos unos organismos de asistencia social, los cuales, entre otras funciones, tienen a su cargo la obra regeneradora de evitar esta desdicha de la mendicidad errante que muchas veces encubre un profesionalismo organizado, que especula con el sentimentalismo de las gentes.

La mendicidad, repetimos, empieza nuevamente a reproducirse y extenderse, adquiriendo caracteres alarmantes que deben preocupar a las autoridades, las cuales no deben demorar la aplicación del adecuado remedio antes que la lacra tome mayor volumen.

Información judicial

Tribunal Popular CAUSA POR HURTO

El lunes próximo, en el Palacio de Justicia, se verá ante el Tribunal Popular el juicio oral de la causa, procedente del Juzgado de Instrucción de la capital, seguida contra Pilar Alonso Martínez y Carmen Giménez Giménez, por hurto.

Defenderán a las acusadas, en turno de oficio, los letrados don Alfonso Gil Maties y don Manuel Brea Valls, respectivamente.

Deportes

FUTBOL EN EL SEQUIOL

El domingo próximo, a las 4'30 de la tarde, jugarán un partido de futbol, en el Sequiol, el Athletic Club Castellón y una selección de carabineros del 22 Batallón.

Antes de este encuentro, jugarán dos equipos infantiles.

Tienen abarrotados los Hospitales de Sangre

De "Boinas Rojas":

Circular del Obispo de Málaga: "Nuevamente proponemos y recomendamos esta bella y santa iniciativa. Consiste en que los enfermos acepten con generosidad los sufrimientos y los ofrezcan a Dios como oración por las Misiones, es decir, por la dilatación de la Iglesia Católica en todo el mundo. Y ahora como nunca, que por desgracia están abarrotados los hospitales de sangre y establecimientos sanitarios", es oportuna esta piadosa idea, la cual llevará lentivo y consuelo a esos centros del dolor. Al propio tiempo rogamos encarecidamente a las personas piadosas, sacerdotales y religiosas, caballeros y señoras, y a la juventud católica masculina, que visiten a esos heridos y enfermos que sufren por Dios y por la Patria, ejercitando con ellos las obras de misericordia espirituales y corporales. Por cada visita que con tal fin les hagan concedemos por nuestra parte cincuenta días de verdadera indulgencia. El Obispo de Málaga".

A los heridos fascistas les propone el Obispo de Málaga que acepten los sufrimientos y los ofrezcan a Dios. La piadosa idea se habría redondeado si al exponerla hubieran hecho constar que nuestros heridos de Málaga no pueden hacer ofrecimientos de ninguna clase porque los remataron como en Toledo y en otros sitios más.

CAJA POSTAL DE AHORROS (CON LA GARANTIA DEL ESTADO).

LOS AHORROS EN VUESTRA CASA O EN VUESTRO BOLSILLO CORREN EL PELIGRO DE ROBO O EXTRAVIO. ESTE PELIGRO DESAPARECE COMPLETAMENTE SI LOS INGRESAIS EN LA CAJA POSTAL DE AHORROS. ¿POR QUE? PORQUE AUNQUE PERDAIS LA CARTILLA NADIE PUEDE OPERAR CON ELLA Y LA CAJA POSTAL DE AHORROS OS EXPIDE UN DUPLICADO CON EL MISMO SALDO A VUESTRA DISPOSICION."

Pensiones para los familiares de muertos o desaparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden derechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informa y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provincial de IZQUIERDA REPUBLICANA, Largo Caballero, núm. 3, piso, 2.º de 4 a 7 tarde.

Señora instruída

solicita casa particular para cuidado de niñas o para lecciones. Razón en esta Administración.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pidanlo en Ultramarinos y Hoteles.

CONSEJO MUNICIPAL

PERDIDA DE LIBRETAS

Han sufrido extravío últimamente las libretas de racionamiento siguientes:

A nombre de Manuel Alba Alonso, Campoamor, 28, y de Pura Carpi Sanchis, Cazadores, 27.

Se ruega a quienes las encuentren, las depositen en el Retén de la Guardia Municipal.

NEGOCIADO DE QUINTAS

El señor Teniente Coronel Jefe del 7.º Batallón Naval de guarnición en Torrevieja, (Alicante), interesa la inmediata incorporación a dicho Batallón, del soldado Jaime Albiol Simó.

NEGOCIADO DE DELEGACIONES

Se interesa la presentación de Segunda Gómez Sánchez, refugiada de Madrid, en este negociado a fin de enterarle de un asunto que le interesa.

Enciclopedia Espasa

compro completa. También compraría libros modernos o una biblioteca. Escribir a F. Godes, San Vicente, 128, primera puerta, Valencia. Pasaré a domicilio.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'30

ESTRENO de la comedia frívola en TRES ACTOS, titulada "A LA PUERTA DE TU ALCOBA" Gran éxito de risa.

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45

El dibujo "EL JARDIN DE MIKEY".

La cómica en dos partes "EL RELOJ DEL RAJA".

La documental "RECORRIENDO EL CAMEROUM".

El dibujo "Popeye" "ANDANTE Y FUGA LIGERA".

GRANDIOSO EXITO de la superproducción COLUMBIA, en español, titulada "FUGITIVOS DE LA ISLA DEL DIABLO"

Interpretación a cargo del gran actor Víctor JORY.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45

La documental "VIDA EN UN RINCON AFRICANO".

El dibujo "ABUELITA DE BETTY".

El dibujo en colores "OPERA DE MIKEY".

EXITO de la producción "Paramount", hablada en español, titulada "PAZ EN LA GUERRA"

por Margaret SULLAVAN y Randolph SCOTT.

CINE DORE

A las 7 y 9'45

La documental "LA INDIA MISTERIOSA".

El dibujo en colores "MIKEY POLO TEAM".

Otro dibujo en colores "AGUA, JABON Y CEPILLO".

ESTRENO de la gran película de PARAMOUNT, en español "COGIDO EN LA TRAMPA"

por Gertrude MICHAEL y Harold YOUNG.

ACTUALIDADES

A las 7 y 9'45

GRAN EXITO de la producción de la UNIVERSAL, titulada "BODAS POR DESPECHO"

por Chester MORRIS.

Y la interesante película de METRO GOLDWYN, titulada "SU SEÑORIA SE DIVIERTE"

por Maurén O'SULLIVAN y Edmund GWEED.